



»»» **Verbandsporträt**

Von Hellenthal bis Viersen - Der Diözesanverband Aachen

„Die Erziehung von jungen Menschen zu Selbstständigkeit und Eigenverantwortung.“ Diesem pädagogischen Ziel fühlt sich der Diözesanverband Aachen der Deutschen Pfadfinderschaft Sankt Georg (DPSG) als Teil einer weltweiten Erziehungsbewegung verpflichtet.

Zu den Aufgaben des Diözesanverbands gehören die Aus- und Weiterbildung der ehrenamtlichen Gruppenleiterinnen und Gruppenleiter, die Gewährleistung von Information und Kommunikation im Verband, die Interessenvertretung und die Unterstützung der pfadfinderischen Jugendarbeit in pädagogischer, inhaltlicher und organisatorischer Hinsicht.

Rund 7.000 Mitglieder sind im Diözesanverband Aachen aktiv, über 1.300 davon als ehrenamtliche Gruppenleiterinnen und Gruppenleiter. Unterteilt ist der Verband in acht Bezirke, die insgesamt 92 Stämme (Ortsgruppen) beherbergen. Die Diözese entspricht in Lage und Größe dem Bistum Aachen und erstreckt sich von Viersen im Norden bis nach Hellenthal im Süden.

Das Diözesanzentrum in Wegberg beherbergt die Jugendbildungsstätte „Haus Sankt Georg“. Dem behindertenfreundlichen Jugendgästehaus ist ein weitläufiger Zeltplatz angeschlossen. Darüber hinaus verwaltet der Diözesanverband zwei Jugendzeltplätze in der Eifel, das Jugendhaus St. Josef in Borschemich sowie das Pfadfinderhaus in Kall.

Internationale Solidarität

„Als Teil einer weltweiten Bewegung setzt sich die DPSG für internationale Freundschaften und Solidarität, Partnerschaft und Zusammenarbeit sowie aktive Mitgestaltung in Fragen der globalen Entwicklung und des Friedens ein.“

Unter der Devise "Entwicklung durch Partnerschaft" haben Pfadfindergruppen von der Orts- bis zur Bundesebene Partnerschaften rund um den Globus aufgebaut. Die Partnerschaft des Diözesanverbandes Aachen mit Kolumbien besteht seit vielen Jahren und lebt von Besuchen und Gegenbesuchen. Kolumbien ist für den DPSG Diözesanverband Aachen ein Ort der intensiven menschlichen Begegnung und Wirkstätte tätiger Solidarität. Solidarität, die Unterstützung für Menschen in akuter Not bedeutete, die Hilfe zur Selbsthilfe geleistet hat und durch die tiefreichende Kontakte auf unterschiedlichen Ebenen gewachsen sind.

Als Mitglied und Träger des Sozialen Dienstes für Frieden und Versöhnung (SDFV) entsendet der Diözesanverband in regelmäßigen Abständen Georgspfadfinder nach Kolumbien. Esther Milbert war als DPSGlerin 2002 Freiwillige im Dienst für Frieden und Versöhnung (SDFV) in Kolumbien und hat im August 2005 zusammen mit zwei Kolumbianern, einer Erzieherin und einem Theaterpädagogen, das integrative Projekt „Suenos Especiales“ ins Leben gerufen, für das der Diözesanverband Aachen die Partnerschaft übernommen hat.

Pfadfinden - mit und ohne Behinderung

Die Arbeit mit Menschen mit Behinderung und die Integration in den Verband der DPSG gehören seit 50 Jahren zu unseren fest verankerten Grundsätzen. Kinder, Jugendliche und junge Menschen mit und ohne Behinderung erfahren sich in ihrer Selbstständigkeit und als wechselseitige Bereicherung.

Ausbildungsveranstaltungen zur Aufklärung und Information über verschiedene Arten der Behinderungen, deren Erscheinungsformen, Erkennung und der Umgang damit werden für die Leiterinnen und Leiter der verschiedenen Altersstufen regelmäßig angeboten. Das Referat "Menschen mit Behinderung" gestaltet außerdem den behindertengerechten Ausbau der Jugendbildungsstätte "Haus Sankt Georg" mit, um das Haus auch in Zukunft attraktiv für Menschen mit Behinderungen zu gestalten. Dazu gehört auch die Weiterentwicklung des Sinnes-Parcours auf dem Gelände, der jedes Jahr von freiwilligen Helferinnen und Helfern gepflegt und weiterentwickelt wird.

Glaube & Spiritualität

Neben diesen Fachreferaten engagiert sich der Diözesanverband in der Aus- und Weiterbildung seiner Mitglieder im pastoralen Bereich (zum Beispiel Kuraten- und Kuratinnenausbildung). Kuraten sind Wegbegleiter der Kinder und Jugendlichen. Sie sorgen für spirituelle Elemente und religiöse Impulse in der Gruppenarbeit und auf Freizeiten. Als katholischer Pfadfinderverband bildet der christliche Glaube neben dem Pfadfindertum die zweite Quelle unserer Ziele und Werte.

Lebendigen Glauben begehen Leiter und Leiterinnen darüber hinaus in besonderen Angeboten wie gemeinsames Heilfasten, Pilgerfahrten oder Besinnungstage.

Stand: 09.03.06



This document was created with Win2PDF available at <http://www.daneprairie.com>.
The unregistered version of Win2PDF is for evaluation or non-commercial use only.